



まるやま

令和6年7月23日

文責 校長

一学期終了

75 日間の一学期が終了いたしました。初めての小学校生活をスタートさせた 1 年生、1つずつ上の学年に進級した 2 年生以上の子どもたち、クラス替えのあった学年や新しい学級担任との出会いなど、4 月は「新しいことの連続」の日々でした。少しの緊張感の中にも、子どもたちは、新しいことへの希望や夢をいただきながら毎日の学校生活を過ごしていました。また、4 月の参観日での校長講話の中でもふれさせていただきましたが、今年度から茅野市は、一人ひとりの多様性とよさを認める教育(縄文のビーナスプラン)に取り組んでいます。本校でも、子どもたちのよさを見ることを職員でも進めております。学校は、子どもたちが主人公です。子どもたちのよさを周りの大人が認めることで、一人ひとりの持っている力がより一層発揮されると思います。一学期には、米沢小学校の子どもたちのよさが、輝いていました。一例ではありますが、紹介させていただきます。

☆「一緒に遊ぼう。」と休み時間に声をかけていた子ども。

☆友だちが物を落としてしまった時に、すぐに拾って渡してくれていた子ども。

☆毎朝の空き缶集めの活動を、一人の時でも確実にに行っていた子ども。

☆自分の気持ちや自分がしたことを正直に話していた子ども。

☆自分から友だちや先生に「おはよう。」「さよなら。」「またね。」などと明るく声をかけていた子ども。

☆学習を途中で投げ出さず、最後まで問題に向き合っていた子ども。

☆何かをしてもらった時に、「ありがとう。」を言っていた子ども。

☆「どこで給食食べるの?」と給食の先生を気遣って声をかけてくれた子ども。

☆花の水やりを毎日、行っていた委員会の子どもたち。(私が赴任した学校では、入学式が終わったら、花の片付けを始めることが多かったのですが、米沢小では長い間、花が咲き続けました。お世話してくれる人、花を見て癒される人、花づくりを支えた先生のお陰です。)

ご家庭で、お子さんのよかったところやお子さんの頑張りや成長などを話題にしていただけるとありがたいです。少し前ですが、ある番組でこんなことを話していた方がいました。「どの子どももよいところや可能性をもっています。子どもの声を周りの大人が聞くことが大事だと思います。」と。私たち大人が、子どもたちにとって「教育環境」になっています。人を温かく見ること、その人を丸ごと受け止めて優しく肯定的に接すること、私たちの在り方が子どもたちに通じていくと改めて感じているこの頃です。

さて、本日、担任から一人ひとりに通知表を渡しました。今回の通知表から各教科の評価項目が三つずつに変更されています。それぞれの学習内容については、テストの結果表をお配りしておりますので、そちらもあわせてご覧いただきますようお願いいたします。所見には、担任がとらえたお子さんのよさや頑張ったところ、更にどんなところに取り組んでいくとよくなるのかなどを書かせていただきました。子どもたち一人ひとりのよさが、二学期以降も更に輝いていけるよう職員一同、取り組んで参りたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

米沢たんけん

総合的な学習で3年1組が地域探検に出かけています。ふるさと米沢を実際に歩いて、発見したことや疑問に思ったことから「子どもたちのやってみよう」を大事にしながら活動をしています。紫雲寺を訪れた子どもたちは、様々な疑問をもって帰ってきました。(その一部を紹介します。)

「本当にほとけ様はいるんですか?」「なんでお寺の中は、金色が多くてゴージャスなのですか?」「毎日、鐘を鳴らすのですか?」など。子どもたちは、自分たちの疑問を紫雲寺の住職さんにお聞きしようと手紙を書きました。どんなお返事が返ってくるか、楽しみです。米沢には、様々な場所があります。この夏休み中に、私たち職員も「米沢めぐり」を行います。講師は、竹村節子教育委員さんです。今からとてもわくわくしています。「米沢」を楽しみたいと思いますし、二学期からの子どもたちとの学習のヒントも見つかるいいなあと思っています。



授業づくり

7月10日に全校研究授業を行いました。今回は、5年2組と2年2組で行った道徳の授業を全員で参観し、子どもたちの姿を皆で共有しました。自分の考えを伝えたり、友だちの考えを聞いてまた自分で考えてみたり...など、一人ひとりにとって考える時間となりました。学びの主人公は、子どもたちです。そのためにどう授業を考えたらいいのか、私たち教職員にとってお互いに学び合う場となりました。



防犯訓練を行いました

※防犯ブザーの電池の確認をしましょう

※いかのおすし 分かりますか?



7月12日に5年生の教室に不審者が入ったという設定で防犯訓練を行いました。茅野警察署の赤沼さんから、全校に、「人の話を聞く」「思いやりをもつ」ことについて指導していただきました。「いかのおすし」も確認しました。

音楽会ありがとうございました

7月5日に音楽会を行いました。多くの保護者の皆様、そして地域の皆様に来校していただき、子どもたちの演奏に温かい拍手をしていただきましたことに感謝いたします。ありがとうございました。

特別時間割に向けて各学年で準備を進め、ステージ練習が始まると1時間1時間を大事に、学年でまとまって集中した練習が行われました。音楽講師として、花岡先生にもご指導をいただきました。当日は、緊張しながらも大勢の人を前に、それぞれの学年のよさを出した演奏をすることができました。1年生から6年生までの演奏、合唱団の演奏の全てが子どもたちの一生懸命さと素直な心が感じ取れるものでした。一人ひとりのよさが輝く演奏でした。





歯科指導を行い、歯の磨き方を実際に学びました。夏休み中も歯磨きを頑張りましょう。

いよいよ夏休みです。長い休みだからこそやれることが沢山あります。自分のやりたいことを計画して行い、夏休みを満喫してほしいと思います。

また、夏休み中は、特に、次のことに注意しましょう。

★交通事故(左右の安全確認をして、飛び出さないようにしましょう。自転車乗りの際は、ヘルメットをかぶりましょう。ケガや水難事故にも注意しましょう。)

★熱中症(水分補給や凍らせタオル、帽子などを心掛けましょう。)

★夏休み後半は、学校が始まることを意識して生活リズムを整えましょう。

おうちの人と夏休み中のすごし方を確認し、楽しい夏休みになるようにしましょう。

※夏休み中の平日は、日直がいますが、学校閉庁日期间中は、いません。土日祝日も含め緊急な連絡がありましたら茅野市役所(72-2101)を通じて学校教育課へお願いします。大きなケガや病気(入院)等につきましてはお知らせください。

お知らせ(職員の異動等に関わって)

○2年2組担任の高橋みず希教諭ですが、産育休のため、1学期末をもって、お休みをいただくことになりました。二学期からは、湯田坂 光祐(ゆださか こうすけ)講師が2年2組の担任を務めさせていただきます。どうぞよろしく願いいたします。

○二学期から ALT が、パリス先生からクリストル・サンダース先生に変わります。短い間でしたが、お世話になりました。ありがとうございました。

8月の予定

7月24日(水)～8月22日(木)
夏休み

8月10日(土)～8月16日(金)
学校閉庁日

(この期間は、学校が開いていません。)

8月23日(金) 始業式

8月26日(月) 身体測定5・6年

8月29日(木)～8月30日(金)
5年生キャンプ

9月 2日(月) 5年生計画休業

9月 3日(火) 6年生 セイジ・オザワ

9月 4日(水) 避難訓練
学校運営協議会

9月 5日(木) ふれあい教室

9月 6日(金) 4年生長野市見学

<相談窓口・・・一人で抱え込まないで>

一人で悩むことをせず、近くの大人、友だちなど誰かに相談することが大切です。話すことで、気持ちがすっきりしたり軽くなったりすることがあります。

○学校の相談窓口

校長室・職員室・保健室・ミニサポールーム
(子どもたちの利用はもちろん、お家の方も何か気になることがありましたら、遠慮なく声をかけてください。困りごとだけでなく、我が子のよいところの紹介も嬉しいです。一緒に考え、子どもたちのために一緒に歩んでいきましょう。)

○24時間子供 SOS ダイヤル

0120-0-78310(なやみ言おう)



上記の予定は、現時点でのものです。各学年便りもあわせてご覧いただきますようお願いいたします。
